

Agenda
CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ **Ortega, ¿desmemoriado?**

Lo menos que debería de hacer el presidente del CEN del PRD, Jesús Ortega, antes de cometer la burrada de designar a su candidato a la gubernatura de Tamaulipas, es analizar los antecedentes de Lino Corleone, perdón Korrodi.

Si después de leer el siguiente recuento, Ortega continúa pensando que Corleone (y dale con lo mismo) "es una persona comprometida con la democracia en México... un hombre honrado... representativo de la sociedad tamaulipeca...", confirmaría que tanto él como su partido no tienen remedio.

Tres meses antes de las elecciones presidenciales de 2000, comenzó a trascender información de posibles irregularidades sobre la manera en que Lino Korrodi consiguió fondos para la campaña presidencial. La principal sospecha era que los "Amigos de Fox" recibieron dinero proveniente del extranjero —principalmente de empresas privadas de Estados Unidos—, y lo hicieron ingresar a las cuentas secretas de la asociación sin proporcionar la debida información al Instituto Federal Electoral (IFE).

A unos días de las elecciones, el presidente del Senado, el priista Enrique Jackson Ramírez, hizo la denuncia del caso y mostró 60 copias de documentos bancarios (cheques hasta por 300 mil dólares) que demostraban los tortuosos caminos del dinero destinado —en el final de la ru-

ta— a la asociación "Amigos de Fox", que financió parte importante de su campaña. Una vez que Vicente Fox Quesada ganó las elecciones presidenciales, Lino Korrodi declaró que "Amigos de Fox" desaparecería: "Será convertida en una asociación que exija el cumplimiento de promesas al presidente Fox."

En agosto de 2000 Korrodi fue designado por el presidente electo, Vicente Fox, responsable de finanzas del Equipo de Transición. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) le entregó 40 millones de pesos para aplicarlos en gastos derivados del cambio de gobierno.

En agosto de 2001, después de varios meses de lentas y difíciles investigaciones, el IFE cerró el caso de los "Amigos de Fox", debido a las reiteradas negativas de la SHCP y de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores

(CNBV) para otorgar información relacionada con presuntas transferencias y cuentas bancarias que sirvieron para financiar la campaña de Fox. En mayo de 2000, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al IFE reabrir la investigación sobre los "Amigos de Fox". El Tribunal consideró, entre otras cosas, que las indagatorias realizadas por el Instituto han sido "deficientes e insuficientes". El fallo del TEPJF determinó también la improcedencia del secreto bancario, fiduciario y fiscal para esta investigación. Luego de la resolución del Tribunal, Korrodi se reunió en privado con el secretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda, a quien le solicitó información sobre el asunto. Creel le sugirió a Korrodi acudir personalmente al Tribunal para informarse de la decisión de reabrir el

caso.

La Comisión de Fiscalización del IFE reabrió las investigaciones sobre los gastos de campaña del candidato de la Alianza por el Cambio a la Presidencia de la

República, ante la presunción de que hubo recepción y uso ilegal de dinero procedente del extranjero. Las nuevas pesquisas pasarán por la agrupación "Amigos de Fox" y su principal cabeza, Lino Korrodi, se dijo. El IFE abrió 19 líneas de investigación que implican la solicitud de información a las empresas que fueron señaladas en la denuncia del PRI de junio del año 2000, como "compañías puente" entre el dinero extranjero y el grupo "Amigos de Fox". Se informó que estaban siendo investigadas las personas físicas acusadas de realizar transacciones bancarias para canalizar recursos irregulares a favor de la campaña de Fox Quesada: Lino Korrodi Cruz, responsable de las finanzas de la campaña y directivo de "Amigos de Fox"; Carlota Robinson Kahuachi, quien supuestamente canalizó recursos de empresas, y Rito Padilla García, exfuncionario de Guanajuato en el gobierno de Vicente Fox.

El PAN salió en defensa de la pandilla de Corleone, al asegurar que el IFE no puede citar a comparecer a los presuntos involucrados en la investigación del financiamiento de la campaña presidencial de Vicente Fox, ya que esa no es su misión y afirmó que se demostrará que no hubo anomalías. "El IFE no es Ministerio Público", dijo la dirigencia panista. Alonso Lujambio, presidente de la Comisión de Fiscalización del IFE, informó que promovería una sanción en contra de Jonathan Davis, presi-



Fecha 14.01.2010	Sección Política	Página 26
----------------------------	----------------------------	---------------------

dente de la CNBV, porque no acató la sentencia de entregar los documentos sobre las cuentas bancarias de los "Amigos de Fox".

Lino Korrodi no aceptó una sola acusación. "Falso, falso, falso", dijo al periódico *El Universal* en junio de 2002, cuando le mostraron copia de los cheques y se le habló de transferencias supuestamente irregulares o de apoyos ilegales para la campaña de Vicente Fox. "¿Dinero del extranjero?, absolutamente no. ¿Empresarios que aportaron a la campaña, sin usar los canales legales?, es mentira", manifestó. Se le preguntó sobre los nombres de empresarios que aportaron fondos: "Por respeto a nuestro lema: la confidencialidad, no puedo dar una respuesta. Debo ser respetuoso de esos empresarios, que fueron motores del

cambio." Sostuvo Korrodi que "no hay nada que ensucie una elección en la que Fox ganó limpiamente". Para aclarar las cuentas de los "Amigos de Fox", dijo: "Fue una asociación civil que reunió dinero de miles de personas y dejó de operar recursos el día que terminó la pre-campaña. A partir de entonces fue el PAN el responsable de esas cuentas y ya las auditó el IFE. Las acusaciones son en contra del PAN, por lo que ellos deberían enfrentar el asunto." Sobre las denuncias en torno a que él mismo se enriqueció con la campaña y hoy aprovecha su amistad con el presidente, respondió: "Yo no soy coyote ni trafico con influencias." El resto de la historia todos la sabemos.

Ése es el Lino Korrodi que el PRD quiere designar como su

candidato al gobierno de Tamaulipas. Allá Ortega y su pandilla.

Agenda previa

Y hablando del maestro ATI (Alonso Lujambio), actual secretario de Educación Pública, hoy jueves se hará oficial la renuncia —despedida— del subsecretario Miguel Székely y de Jorge Santibáñez, ambos miembros del equipo de Josefina Vázquez Mota. ☒

Ése es el Lino Korrodi que el PRD quiere designar como su candidato al gobierno de Tamaulipas. Allá Ortega y su pandilla